
Sitzungsprotokoll der
Fachschaftsräte- und -initiativenversammlung

vom 3. Februar 2010

Anwesende  Fachschaftsvertretungen: FSR Chemie,  Lehramtsinitiative,  FSI  Geographie,  FSR 
Germanistik, FSI Slawistik/Hungarologie, FSI Europäische Ethnologie, StuRa Ev. Theologie, FSI 
Psychologie und FSI Philosophie

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (RefRat)

Gäste: ehem. Referent für Fachschaftskoordination

Beginn: 19.25 Uhr; Ende: 21.10 Uhr

Tagesordnung:
1.) Begrüßung
2.) Shuttlebus zwischen Mitte und Adlershof
3.) Mensa Adlershof
4.) Treffen mit Präsident Prof. Dr. Markschies
5.) Vernetzung von FRIV und Adlershof
6.) Geschäftsordnungstreffen
7.) Planungen für das Sommersemester
8.) Historische Kommission des StuPa
9.) Lehramtsinitiative
10.) Varia

Top 1: Begrüßung
Alle  Anwesenden stellen sich kurz vor.  Es  werden nochmal  Fragebögen herumgegeben,  da 
bisher nur der FSR Chemie den Fragebogen ausgefüllt hat.

Top 2: Shuttlebus zwischen Mitte und Adlershof
Die  Idee  der  Einrichtung  eines  Shattlebusses  zwischen  den  beiden  Campi  wurde  zwar 
konkreter  (so  wird  es  bald  eine  Testphase  geben),  jedoch  hat  die  Initiative  wenig 
Erfolgsaussichten, da die Kosten zu hoch sind. Deshalb wird sich der RefRat noch für eine 
Alternative einsetzen.

Top 3: Mensa Adlershof
Eine  neue  Mensa  wird  wohl  definitiv  nicht  mehr  gebaut  werden.  Dafür  soll  die  Cafeteria 
ausgebaut werden. Die konkreten Planungen dazu sind jedoch noch sehr vage. Baubeginn soll 
vor dem kommenden Wintersemester 2010/11 sein. Die Einflussnahme auf die erhöhten Preise 
der „Mensa“ ist eher gering.

Top 4: Treffen mit Präsident Prof. Dr. Markschies
Ein fester Termin steht leider noch nicht fest. Der FSR Sozialwissenschaften möchte auch an 
dem  Treffen  teilnehmen.  Erste  Themen  für  das  Treffen  lauten:  Mehr  Räume  für 
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Fachschaftsvertretungen  (gerade  bei  Umzügen  etc.)  und  deren  Veranstaltungen,  fehlende 
Beteiligung  von  Student_innen  bei  Raumplanungen  (z.B.  beim  neuen 
Mieter_innen/Vermieter_innen-Modell),  Probleme  bei  der  Anerkennung  von  anderen 
Wahlfächern, Probleme bei der Einführung von 8+2 Bachelor-/Master-Programmen auf Grund 
fehlender Musterordnungen, sowie studentische Mitglieder der Lehramts-LSK.

Die Fachschaftsvertretungen sind nochmal aufgefordert, sich Gedanken über mögliche Themen 
zu machen (vor allem in Hinblick auf institutsübergreifende Themen).

Sobald das Präsidium einen Termin mitteilt, werden die betreffenden Fachschaftsvertretungen 
vom Fako-Referat  informiert.  Auf  Wunsch  kann  auch  noch  ein  Vorabtreffen  zwischen  den 
Fachschaftsvertretungen stattfinden.

Top 5: Vernetzung von FRIV und Adlershof
Die  FRIV-Sitzung  in  Adlershof  wird  sehr  positiv  aufgenommen  (auch  wenn  die  Mitte-
Fachschaftsvertretungen  den  langen  Weg  nicht  ständig  machen  würden).  Die  A'hof-
Fachschaftsvertretungen werten diese Sitzung als gutes Signal zur Anbindung des Campus'. 
Für  die  nicht  anwesenden  A'hofer_innen  ist  der  Sinn  und  Zweck  der  FRIV  bisher  unklar, 
deshalb verhalten sie sich eher zurückhaltend.

Es  wird  die  Anfrage geäußert,  in  A'hof  eine Info-Veranstaltungen zur  Hochschulpolitik  und 
deren  Strukturen  an  der  HU  stattfinden  zu  lassen.  Anscheinend  gab  es  schon  ähnliche 
Initiativen, die nicht gut besucht waren. Trotzdem sollte die Idee noch einmal aufgegriffen 
werden.

Die Idee, jede dritte FRIV im Sommersemester in A'hof zu veranstalten, wird sehr begrüßt.

Top 6: Geschäftsordnungstreffen
Es gab ein Treffen zur GO-Überarbeitung. Der GO-Entwurf wird den Fachschaftsvertretungen 
rechtzeitig schriftlich und per E-Mail zugeschickt. Der Entwurf wird auf einer der ersten FRIV-
Sitzungen  im  neuen  Semester  zur  Abstimmung  gestellt.  In  dem  Zuge  wird  auch  ein 
Satzungsänderungantrag zur Abstimmung gestellt, der die Stellung der Fachschaaftsinitiativen 
in der Satzung besserstellt. Der Antrag wird anschließend dem StuPa vorgelegt werden.

Top 7: Planungen für das Sommersemester
Ein Thema für den Sommer wird der Fachschaftenreader sein, den das Fako-Referat erarbeitet. 
Außerdem wird eine Art „Fako-Tag“ in Kooperation mit den anderen Fako-Referaten der Berliner 
ASten organisiert.
Der Inter-Fachschaften-Cup (Fussball) ist auch in der Planung. Das Tunier wird in den ersten 
Semesterwochen des Sommers auf  Rasen stattfinden.  Der  RefRat wird wegen Sponsorings 
eines Wanderpokals angefragt. In A'hof soll es während des Sommerfestes auch ein Fussball-
Tunier geben.
Ein  Thema  im  Sommer  wird  die  Überarbeitung  des  Finanzer_innen-Readers  für 
Fachschaftsvertretungen in Zusammenarbeit dem Finanzferat des RefRats sein. Dazu gibt es 
aber noch genauere Informationen in den kommenden Wochen.

Top 8: Historische Kommission des StuPa
Das Fako-Referat  berichtet  über  die  HisKomm-Initiative  des  StuPa,  die  im Zuge  des  200-
jährigen  Jubiläums  des  HU  u.a.  studentische  Geschichte  an  der  HU  aufarbeitet.  Die 
Fachschaftsvertretungen werden herzlich aufgefordert, selbst „ihre Geschichte“ zu erforschen 
bzw.  nach  interessanten  Relikten  zu  suchen.  Bitte  nehmt  Kontakt  mit  der  HisKomm  auf 
(Kontaktadresse siehe RefRat-Webseite).

Top 9: Lehramtsinitiative
Es  gibt  Nachfragen  zur  neuen  Lehramtsinitiative,  vor  allem  nach  deren  Zuordnung  und 
Zielsetzungen.
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Zielgruppe  der  Initiative  sind  vor  allem  Lehramtsstudent_innen  und  deren 
(fächerübergreifenden) Veranstaltungen. Es sind zum Beispiel spezielle Ersti-Einfrührungen für 
das Lehramt geplant. Dabei soll  auch der Kontakt zu den anderen Fachschaftsvertretungen 
aufgenommen werden.

Die Initiative wird allgemein sehr positiv aufgenommen. Die Finanzierung der Initiative wird 
nicht über den Fachschaftenhaushalt  laufen, sondern es werden separat Gelder vom StuPa 
beantragt.

Die Initiative wird ab sofort beim Fako-Referat als „Fachschaftsinitiative Lehramt“ geführt.

Kontakt: fsi.lehramt(a)googlemail.com

Top 10: Varia
Die Höhe der Fachschaftsbudgets steht noch nicht fest. Die genaue Höhe für jede Fachschaft 
kann in den kommenden Wochen beim Finanzreferat erfragt werden.

Es  wird  über  den  aktuellen  Stand  der  S-Bahn-Erstattungen  berichtet  (Einzelheiten  siehe 
RefRat-Webseite).

Am 12. Februar findet die Semesterabschlussparty der Fachschaft Ev. Theologie in der Burgstr. 
26 ab 21.00 Uhr im Foyer statt.

Am 13. Februar findet die gemeinsame Semesterabschlussparty der Fachschaften Philosophie 
und Germanistik statt (Raum steht noch nicht fest).
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